

DSD Düsseldorf: Eine ganz und gar solidarische Familie

WIR SIND:

... ein familiärer Sportverein im schönen Düsseldorfer Stadtteil Flingern an der Grenze zu Grafenberg. Der malerisch an der Düssel und nahe am Grafenberger Wald, dem grünen Herzen von Düsseldorf, gelegene Klub verfügt über einen Hockey-Kunstrasenplatz, ein zusätzliches Hockey-Kleinfeld, 10 Außentennisplätze sowie eine Tennishalle mit zwei Plätzen. Daneben bieten drei Boulebahnen und eine Outdoor-Fitness-Anlage Raum für weitere sportliche Aktivitäten. Nach dem Sport (aber selbstverständlich auch sonst) kann man sich in der Gastronomie mit seiner traumhaften Außenterrasse und seinen lauschigen Tischen unter prächtigem altem Baumbestand bei einem kühlen Getränk und einem kulinarischen Schmankerl wunderbar gesellig zusammenfinden. Dort werden auch gerne sportliche Erfolge oder zum Beispiel das 100-jährige Bestehen des DSD im Jahr 2024 gefeiert.

UNSERE MITGLIEDER:

Rund 1.700 Mitglieder gehen im DSD einer oder mehreren Sportarten nach. Die Hockeyabteilung verzeichnet ungefähr 880 Mitglieder, paritätisch aufgeteilt zwischen den Geschlechtern. In den Altersklassen von den Bambini bis zur U18 schwingen zurzeit ungefähr 450 Kinder und Jugendliche die Hockeyschläger. Die Erwachsenen sind entweder in einer der sechs Mannschaften im Ligabetrieb aktiv oder agieren in den Teams "Düsselschlenzer" oder "Radschläger" als Freizeithockeyspieler. Alle Mitglieder eint die grundsätzliche Bereitschaft, sich für den Klub zu engagieren, da die gesamte Vereins-Organisation im Ehrenamt erfolgt. Dies ist die DNA unseres Klubs, unserer solidarischen DSD-Familie.

UNSERE MITGLIEDSZAHLEN..:

... steigen beständig seit Jahren. Der mittlerweile fast innerstädtisch gelegene DSD wird nicht nur in den umliegend entstandenen neuen Wohngebieten als attraktiver Sportverein für Jung und Alt wahrgenommen. In den vergangenen Jahren lag der Mitgliederzuwachs bei jährlich 10 Prozent. Alleine bei den Kindern und Jugendlichen sind seit 2016 um die 250 Neumitglieder zu verzeichnen. Die bekanntlich nachhaltige Jugendarbeit des Klubs führt dazu, dass sich viele Eltern dazu entscheiden, ihren Nachwuchs im DSD anzumelden und - was noch wichtiger ist - ihn auch dort zu belassen, nachdem sie festgestellt haben, dass Training, Spiel und Spaß in einer Atmosphäre stattfinden, in der sich Kinder und Jugendliche stets wohl aufgehoben, ernst genommen und motiviert fühlen. Letztlich hat diese verantwortungsvolle und intensive Jugendarbeit zu einigen Titeln und Meisterschaften sowie der Nominierung von Auswahl- und Nationalspielern im Juniorenbereich geführt. Viele Jugendliche setzen ihre erfolgreiche Karriere im Erwachsenenbereich dann im DSD fort und bleiben dem Verein weiterhin treu.

SCHWERPUNKTE UND ERFOLGE:

Seit vielen Jahren besticht der DSD durch eine engagierte und zielgerichtete Jugendarbeit. Der Verein ist eine sportliche Heimat sowohl für Kinder und Jugendliche, die Hockey mit Spaß und Leidenschaft spielen wollen, als auch für solche, die den Sport leistungsorientiert auf höchstem Niveau betreiben möchten. Hockey als Breitensport ist die Basis, aus dem sich bei Interesse, Talent und Einsatz Spitzensport entwickeln kann. Dafür hat der DSD sich personell zielgerichtet aufgestellt. Das Gerüst bilden



Den ersten von drei blauen Siegerwimpeln holte sich der talentierte DSD-Nachwuchs mit dem Gewinn der Deutschen Feldmeisterschaft 2017 bei der damals noch Knaben A heißenden Altersklasse 1114



junge, qualifizierte, vor allem aber engagierte Trainer aus den eigenen Reihen, die dem Klub verbunden sind und bleiben, da auch im Erwachsenenbereich Mannschaftssport auf Spitzenniveau angeboten wird.

Auch Kindern mit speziellen Bedürfnissen bietet der DSD die Möglichkeit, einen Mannschaftssport auszuüben. Pädagogisch kompetent unterstützt werden die Kinder beim Specialhockey auf und neben dem Platz behutsam an die Sportart herangeführt. Bei allem wird mit geschulten Kräften sorgfältig auf das Schutzkonzept zur Gewaltprävention und der Vorbeugung von sexualisierter Gewalt "Kids Care" geachtet. Kooperationen mit umliegenden Schulen sowie mit der Stadt Düsseldorf sind Teil unserer gesellschaftlichen Teilhabe und werden entsprechend aepfleat.

Durch die gezielte und nachhaltige Trainingsphilosophie hat sich der DSD mittlerweile auf nationalem Spitzenniveau etabliert. Sowohl die ersten Damen als auch die ersten Herren des DSD spielen auf dem Feld und in der Halle in der 2. Bundesliga. Beide Teams haben den realistischen Anspruch, zeitnah den Sprung in die 1.Bundesliga meistern zu können. Die Herren haben bereits wiederholt in der Halle Erstligaluft geschnuppert.

Die leistungsorientierten Jugendmannschaften des DSD nehmen regelmäßig an den Endrunden der WHV-Meisterschaften teil. Männliche Jugendmannschaften konnten schon mehrfach westdeutsche Meisterschaften verbuchen. Eine männliche Jugendmannschaft wurde in den Altersklassen U14 (2017) und U16 (2019) sogar deutscher Meister auf dem Feld und in der Halle (2018 bei MU14).

DIE GROSSEN THEMEN FÜR UNS IN DEN **NÄCHSTEN 12 MONATEN:**

Um den Trainings- und Spielbetrieb für einen Verein dieser Größe ohne Engpässe fortführen zu können, werden wir weiterhin in den kommenden Monaten alle erforderlichen Maßnahmen einleiten, um den Bau eines zweiten Hockey-Kunstrasenplatzes

Auch Ihr Hockeyverein kann sich hier vorstellen! Beantworten Sie die neun Fragen und senden Sie Ihren Text zusammen mit dem Clublogo und einigen Bildern per Mail an die DHZ-Redaktion: redaktion@hockey-zeitung.de

zu realisieren. Daneben werden wir weiter Mitglieder motivieren, ehrenamtlich im DSD aktiv zu werden, da nur durch dieses gemeinsame Wirken gewährleistet ist, dass ein derart großer Sportverein fortwährend optimal geführt wird.

WENN WIR WAS ZU SAGEN HÄTTEN, DANN...:

... würden wir uns sofort eine Fläche neben dem Vereinsgelände zuweisen, auf dem der zweite Kunstrasenplatz errichtet werden kann, um endlich die vielen nachfragenden potenziellen neuen Hockeyspieler aufnehmen zu können.

UNSERE BESTE IDEE DER LETZTEN JAHRE WAR:

... konsequent auf die eigene Jugend und Eigengewächse zu setzen, und zwar nicht nur bei der Besetzung unserer Leistungsmannschaften im Erwachsenenbereich, sondern auch, und das ist uns besonders wichtig, beim Training für Kinder und Jugendliche und letztlich auch für Erwachsenenmannschaften. Diese Errungenschaft hat dazu geführt, dass im Klub ein ganz besonderer Spirit entstanden ist, der sicherlich seinesgleichen sucht und viele Mitglieder über Generationen loyal im Klub verbleiben lässt.

IN ZEHN JAHREN SEHEN WIR UNSEREN CLUB...

...mit vielen Eigengewächsen sowohl bei den Herren als auch bei den Damen in der Bundesliga etabliert und den Trainingsund Spielbetrieb auf zwei Kunstrasenplätzen verteilt.

UND AUSSERDEM...

... würden wir uns wünschen, dass der tolle Mannschaftssport Hockey in Deutschland in der öffentlichen Wahrnehmung einen ähnlichen Stellenwert einnimmt wie in unserem Nachbarland Holland, in dem Hockey ein Volkssport ist.

Kontakt:

DSD Düsseldorf Altenbergstr. 81, 40235 Düsseldorf E-Mail: hockey@dsd-online.de Webseite: www.dsd-online.de